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本 报 讯（ 融 媒 体 记 者 顾 楷 ）
1 2月 1 1日下午 ，市委书记黄晓武来
到解放路南延项目建设现场 ，实地
调研该项目建设情况 ʪ市领导郭家
满ʩ乔树伟参加 ʪ

解放路南延工程北起蚌埠市解放路
与南外环交口ʩ南连凤阳县刘府园区大
道，线路总长3.765公里，是打通蚌埠市
区南向进入蚌淮高速的唯一剩余节点，

当前正加快建设，力争明年春节前具备
全线通车条件ʪ黄晓武走进该项目施工
现场，沿新修及待建道路一路察看，并与
项目负责人深入交流，详细了解项目施
工进展，要求压紧压实责任，高标准ʩ高
效率ʩ高质量完成建设任务，全力保障群
众安全便捷出行，不断提升人民群众对
交通出行的满意度和获得感ʪ

黄晓武强调，解放路南延工程打通

了城市向南出口，是蚌埠的Ž南大门ž和
Ž新门户ž，对进一步完善我市城区外环
功能ʩ提高城区出行效率ʩ改善投资环
境ʩ带动区域发展等具有重要作用ʪ要加
快施工进度，在保证质量和安全的前提
下，强化统筹调度，加强施工力量，倒排
工期ʩ挂图作战，确保项目早建成ʩ群众
早受益ʪ要紧扣Ž城市门户ž定位，精心设
计ʩ优化环境ʩ提升品位，亮出美丽天际

线，彰显城市新风貌，全力打造展示蚌
埠城市形象的重要窗口ʪ要加强道路
连通，推进解放路南延项目与现有道
路有效衔接，并持续加大延安路淮河
大桥ʩ五蒙高速等重大交通基础设施
建设力度，不断提升城市内通外联水
平，促进高水平对外开放，为加快打造
Ž三地一区ž两中心ʩ建设中国式现代
化幸福蚌埠提供更加有力支撑ʪ

加快推进城市Ā南大门ā建设

以内通外联促高水平对外开放
黄晓武调研解放路南延项目建设情况

本报讯（融媒体记者 李景）12月11
日下午，市长马军调研蚌埠综合保税区
建设情况ʪ市领导葛锐ʩ吴永彬，市政府
秘书长刘宗文参加ʪ

综合保税区是目前我国开放层次最

高ʩ优惠政策最多ʩ功能最齐全ʩ手续最
简化的海关特殊监管区域ʪ今年7月28
日，国务院正式批复设立蚌埠综合保税
区，目前各项工作稳步推进中ʪ在项目建
设现场，马军详细了解产业空间布局ʩ工

程建设进展，现场协调解决相关问题，要
求在保障安全和质量的前提下，争分夺
秒抢工期ʩ赶进度，优化规划设计ʩ科学
配置资源ʩ加强现场管理，确保如期建成
投入使用ʪ

在召开的安徽自贸试验区蚌埠片
区暨综合保税区建设专题推进会上，
马军强调，要以制度创新为引领，发扬
Ž大胆试ʩ大胆闯ʩ自主改ž的改革精
神，在管理优化ʩ政策运用ʩ招商引资ʩ
产业发展等方面加大统筹力度，推动
综合保税区与自贸试验区优势互补ʩ
互促发展ʪ要聚焦综保区特色和产业
定位，持续推进项目培育，加大招引力
度，拓展服务功能，提升发展能级，用
好用活开放平台，以高水平开放推动
高质量发展ʪ要强化协同配合，加大各
类开放平台ʩ资源力量统筹力度，高标
准高质量推进综保区发展各项任务落
地落实，着力构建更有活力的开放型
经济体系，为加快推动蚌埠振兴注入
强劲动能ʪ

高标准高质量推进综保区建设
构建更有活力的开放型经济体系

马军调研蚌埠综保区建设情况

fĀ十问ā之解f

习近平总书记强调，我们的目标很
宏伟，也很朴素，归根到底就是让老百姓
过上更好的日子ʪ增进民生福祉是发展
的根本目的ʪ不断改善民生，是实现以国
家富强ʩ民族振兴ʩ人民幸福为主要内容
的Ž中国梦ž的题中之义和最终理想ʪ

如何在发展中保障和改善民生，加
快建设中国式现代化幸福蚌埠？近年来，
市委市政府始终以造福人民作为最大的
政绩，大力实施一项项暖民心行动，切实
办好一件件民生实事，让广大人民群众
看到了生活的变化ʩ见到了发展的成效ʩ
得到了切身的实惠ʪ高质量发展照进社
会民生，化为百姓的高质量生活ʪ始终聚
焦民生关切，老百姓Ž更好的日子ž，是民
生大考中最温暖的答卷ʪ

民有所呼 我有所应

Ā民声ā怎样映入现实？

Ž母亲河ž变美变靓，蚌埠从Ž跨河发
展ž到Ž拥河发展ž，是近年来蚌埠人民看
得见ʩ摸得着ʩ享受得到的城市变化，也
是许许多多市民多年来的期盼与呼唤ʪ

坐在窗边欣赏靓淮河的美景，实时
关注延安路淮河大桥的施工进展，已经
成为家住淮上区御水龙庭小区的王云最
喜爱的休闲方式ʪŽ现在家里来人走亲
戚，我都要把人引到这窗户边上，这窗子
一眼望去就跟一幅画一样，靓淮河是真
的靓！天天只是坐这儿，就能让我心情特
别好ʪž王云说，自己住在淮河岸边十多
年，近几年来眼看着淮河一天天变得更
加靓丽，天更蓝ʩ水更绿ʩ岸更美ʩ交通更
便捷，让她逢人便夸ʪŽ不光是淮河漂亮
了，这些年南岸北岸的发展融合越来越

紧密，我们住在北岸的人明显感觉到
城区越来越整洁繁华，生活越来越便
利，热闹的活动越来越多，我现在天天
盼着这延安路淮河大桥快点建好，到
时候不光是交通更方便，城市发展肯
定也会更好ʪž

靓淮河带来的人水相亲ʩ人水和
谐，让蚌埠人民与母亲河的依恋在现实
中缱绻ʪ延安路淮河大桥是蚌埠人民盼
了十几年的重大民生工程，开工时便吸
引了上千名群众自发前来Ž围观ž和Ž点
赞žʪ就像王云所说，不仅这一座大桥的
开建是珠城市民的Ž十年期盼žŽ一朝梦
圆ž，靓淮前行ʩ拥河环湖ʩ东西拓展的
城市发展破局，在为蚌埠发展Ž舒筋活
络ž的同时，也正在让更多百姓更均衡ʩ
更充分地享受到环境ʩ设施ʩ就业ʩ医

疗ʩ教育等各种公共资源ʪ
民有所呼，我有所应ʪ一个个百姓

梦圆的故事，来自于解决群众诉求的
用心用情ʪ近年来，蚌埠持续畅通反映
渠道，加强数字赋能，着力打造解决民
生问题长效机制Ž升级版žʪ通过合理
配置资源，强化平台整合，打通各平台
之间的信息壁垒和数据关口，Ž互联互
通žŽ一网汇集žŽ一网通办ž逐步实现，
蚌埠正在推动群众诉求Ž一键即通ž
Ž一呼即应ž，让党委政府干的事，精准
对接人民群众盼的事ʪ

真金白银 持续投入

民生实事进展如何？

发展的根本目的是增进民生福
祉，这其中，Ž钱花在哪里ž是最直观
的指标ʪ对于民生支出，蚌埠一向舍
得投入ŸŸ

来自市财政局的统计显示，2021
年-2023年，财政民生支出903.8亿元，
占一般公共预算的比重为85.5%；2024
年前三季度，全市民生支出234.95亿
元，占一般公共预算支出的85.2%ʪ这
些支出涵盖了社会救济ʩ基础性社会
保障ʩ义务教育ʩ基础性的公共设施ʩ
住房保障等各类民生项目，是蚌埠这
座城市民生温度的直接体现ʪ

数字的变迁，展现的是宏观视角
的趋势；个体的感受，最能体现民生优
先的温度ʪ

（下转02版）

如何落实Ā发展的根本目的ā？
蚌报融媒体记者 郝玉琳

通讯员 王益军 翁子立

冬冬日日的的靓靓淮淮河河ǑǑ 融融媒媒体体记记者者 陈陈昂昂 摄摄

本报讯（融媒体记者 杨露露）12
月11日，全省物业管理服务提升工作
现场会在蚌召开ʪ市长马军出席会议
并致辞ʪ省住房和城乡建设厅党组书
记ʩ厅长查文彪出席会议并讲话ʪ省住
房和城乡建设厅副厅长赵新泽，副市
长张铭出席会议ʪ

马军在致辞中对与会嘉宾的到来
表示热烈欢迎，他说，住宅小区是基层
治理的Ž最小单元ž；物业管理服务，是
居民群众普遍有感ʩ反映强烈的Ž关键
小事žʪ近年来，市委ʩ市政府牢固树立
造福人民的政绩观，以Ž皖美红色物
业ž建设为抓手，将党的组织和阵地延
伸到居民Ž家门口žʪ顶格推进全市住
宅物业管理大排查大整治大提升攻坚
行动并持续巩固和拓展攻坚成果，实
现了物业服务覆盖率ʩ业主委员会（物
业管理委员会）组建率ʩ党组织组建率
3个Ž100%žʪ我们将以本次现场会为
新的起点，按照省住房和城乡建设厅
的部署要求，认真学习兄弟地市的好
经验好做法，推动物业服务管理有效

融入基层社会治理，精准施治群众最
关心ʩ最直接ʩ最现实的利益问题，实
现物业服务与群众幸福感ʩ满意度双
提升ʪ

查文彪指出，召开全省物业管理
服务提升工作现场会是深入学习贯彻
习近平总书记考察安徽重要讲话精神
的一项具体行动，是认真落实省委ʩ省
政府关于党建引领基层社会治理要求
的有力抓手，也是解决物业管理领域
群众Ž急难愁盼ž问题ʩ提升城市功能
品质活力的务实措施ʪ各地和有关部
门要聚焦Ž强党建žŽ补短板žŽ强治理ž
Ž好服务žŽ解矛盾žŽ建制度ž等重点工
作，切实加强党建引领物业管理，保障
住宅小区高效运行，理顺物业管理工
作机制，强化物业服务行业监管，畅通
物业纠纷化解渠道，健全物业法规政
策体系，防范化解风险挑战，努力为人
民群众创造高品质生活空间ʪ

当天上午，与会嘉宾还深入我市凤
凰城小区ʩ吉祥小区ʩ喻义巷小区ʩ鸿运
华府小区ʩ戴湖翠微园小区实地观摩ʪ

全省物业管理服务提升

工作现场会在蚌召开

本报讯（融媒体记者 杨露露）12月11
日晚 ，市容整治工作动员部署视频会议召
开ʪ市委书记黄晓武对市容环境整治工作作
出批示 ，市长马军出席会议并讲话ʪ副市长
张铭主持，市政府秘书长刘宗文参加ʪ

黄晓武在批示中指出 ，党的十八大以
来 ，习近平总书记高度重视城市工作 ，作出
了一系列重要论述，今年又逢习近平总书记
提出Ž人民城市人民建，人民城市为人民ž重
要理念5周年 ，时值岁末 ，两节将至 ，市城管
委在全市开展市容环境整治意义重大ʩ十分
必要ʪ近年来 ，市城管委聚焦Ž守底线ʩ强治
理 ʩ增颜值 ʩ展新貌ž的新时代城市管理目
标 ，不断提升城市精细化管理水平 ，尤其是
在抢抓国家政策机遇 ，积极争取上级支持 ，
加大市政设施补短板 ，推动拆墙透绿ʩ口袋
公园ʩ花满珠城建设等方面 ，工作成绩值得
肯定ʪ

黄晓武强调，城市之兴，居者皆有其责 ；
城市之美 ，居者应尽其力ʪ面对蚌埠高质量
跨越式发展重任和人民群众对美好生活的
新期待，希望再接再厉，鼓足干劲，以市容环
境整治为切入口 ，不断美化净化城市环境ʩ
有序规范城市秩序 ，厚植美丽蚌埠颜值 ，持
续打造干净ʩ整洁ʩ有序ʩ安全ʩ文明的城市
环境 ，不断增强群众的获得感 ʩ幸福感 ʩ安
全感ʪ

马军要求，各县区及各相关部门要服务
加快振兴发展大局 ，以崭新风貌提振蚌埠
Ž精气神žʪ夯实城市功能品质活力提升基层
基础 ，提升营商环境Ž软实力ž，增强人民群
众的获得感ʩ幸福感 ，坚定加快蚌埠振兴发
展的信心决心 ，用新气象迎接新挑战ʩ创造
新未来ʪ要践行Ž人民城市ž理念 ，把好事实
事办到群众心坎上ʪ快速有力开展整治 ，改
革创新城市管理方式方法 ，用好市场的逻
辑ʩ资本的力量ʩ平台的思维，提高资金使用
效益，全力对上争取，牢牢守住安全底线ʪ要
持续夯实基层基础，构建共建共治共享治理
新格局ʪ突出党建引领，加强统筹调度，健全
长效机制，营造浓厚和谐的氛围ʪ

会上 ，市城市管理局ʩ市住房和城乡建
设局分别汇报了相关工作推进情况及下一
步工作打算ʪ
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